



学校だより

とよおか

新たな一歩 共に伸びよう 笑顔の豊っ子

旭川市立豊岡小学校

第4号

令和6年7月23日





豊岡小ホームページ
旭川市立豊岡小学校
旭川市立豊岡小学校
旭川市立豊岡小学校

主体的に学び、よく関わり高め合う子供の育成

～新しい一歩 共に伸びよう 笑顔の豊っ子～

体験的な活動を通して

校長 浅野 智子

学期末の迫った7月17～18日。6年生と修学旅行に行ってきました。暑い中での旅行のため、何より健康に安全に日程を終えられることに神経を使う2日間でしたが、48名の6年生は、修学旅行の目的と個々人の目標を見失うことなく、立派な態度で臨んでいました。そして、笑顔で楽しかった!と言える姿はさすが豊岡小学校のリーダーであり顔です。特に、気持ちのよい挨拶ができたことやグループ活動で他者を意識した行動がとれていたこと、自己管理をし体調を整えて旅行に参加できたことは、この大きな行事でも日頃の学びを発揮し、更に成長できた姿であると嬉しく思います。



大倉山からの景色

大きな行事の前には、必ず活動のねらいを確認し、時間をかけてグループや個人で目標や計画を立てます。その段階で既に行事の一部の学びは終わっており、この段階での達成度が行事の成功に大きく関わってきます。あとは実行するのみですが、ここで計画の修正を余儀なくされることもあります。今回の修学旅行では、新千歳空港での昼食時に予定してお店が行列というグループもあり、相談して別の場所へ移動して昼食を取っていました。状況を理解して、再度相談し直すコミュニケーション力が発揮されますし、海外の方に話しかけ、椅子を貸してもらったといった行動をとる子もいて関心しました。そして、最後に活動の評価と反省です。全く同じシチュエーションでの行事はもうありません。ここで得た成長と反省を伸びしろとして、これからの生活でどのように生かしていくのかがその後の更なる成長につながります。6年生には、今回の素敵な姿を日常の学校生活の場面でも発揮し、下級生をリードすることを期待しています。

5～7月にかけては、運動会をはじめ、遠足や宿泊学習、修学旅行などの大きな行事が、ねらいを明確にし、効果的に子供たちの学びにつなげるための手立てを工夫しながら実施されました。特に初めての宿泊的行事を体験した5年生にとっては、多くの学びを得る機会となりました。自分たちで考えて行動できる力、他者のことも思いやって考えられる力は、これからの社会を生き抜いていくどの子供にとっても大切な力となります。うまくいかなかった経験から学ぶことは実体験として非常に大切な伸びしろであることを忘れず、これからも挑戦を続けてほしいと思います。

明日から、33日間の長い夏休みに入ります。事前に立てた計画通りの生活ができるよう、自分を律する力が発揮されます。学校という枠のない毎日をどのように過ごすのか、子供たちだけでは考えられないことも多いと思います。子供たちの生活の様子をご覧いただき、積極的なアドバイスをお願いいたします。また、SNSの使用については、ご家庭でのルール作りが非常に大切です。事故やケガのない充実した33日間になることを願っています。

この1学期間、校舎解体、グラウンドの造作工事等でご迷惑をお掛けしておりますが、保護者の皆様はじめ、地域の皆様にとくさんのご協力をいただきましたことに感謝申し上げます。

豊かな心をつくる

お昼の校内放送

児童会では、つどいの中で、「いじめ防止標語」の代表作品の紹介をしました。この取組は、いじめのない、みんなが安心して過ごすことのできる豊岡小学校を目指すための企画です。代表として選ばれた作品を1階多目的教室前に掲示しています。



放送委員会では、新しい放送室を使って、お昼の校内放送を実施しました。内容は、「だれでしょうクイズ」です。先生方にインタビューした内容をもとに、どの先生にインタビューをしたのかを当てるクイズです。正解が発表される度に、大きな歓声が沸き上がりました。潤いのある学校生活を送ることができるよう、放送委員会では、新しい放送室を使って企画をいろいろ考えているようです。今後が楽しみです。



読み聞かせと夏休みの読書

今年度も読み聞かせボランティアの方による朝の読み聞かせが行われています。子供たちは毎回おすめの本が紹介されるのを楽しみにしています。



さて、明日から夏休み。たくさんの子供たちが、図書館から興味をもった本を借りていきました。読書は心の栄養。夏休み中に、心も体も大きく成長することを願っています。

安心・安全をつくる

クーラーで快適に学習

旭川市では、普通教室にルームエアコンが整備されるまでの措置として、令和6年の夏までに、全ての教室に簡易クーラーと遮熱カーテンを設置することとしています。豊岡小は7月から2階と3階の普通教室で簡易型クーラーが大活躍しています。特に先週は、30℃超えの日が続き、エアコンがあるおかげで学習に集中できたようです。今後、冬までに普通教室のルームエアコンが整備されます。



【夏休み中の各種相談窓口】

学校ホームページに窓口一覧を掲載しておりますので、ご覧ください。

体をつくる

プール、大盛況!

7月に入り各学年の水泳学習が始まりました。それに伴い7月2日、9日、16日の火曜日に放課後のプール開放もありました。毎回たくさんの子供たちが大賑わいです。多いときは、80人~100人が利用しました。さて、夏休み中は、次の日に学校のプールを開放します。夏の体づくりのために、たくさんの子供たちが利用するとうれしいです。

【夏休み中のプールの開放】

8月6日(火)、9日(火)、23日(金)の午前10時~12時です。

- プール開放が中止のときは、入口付近に赤旗を立てます。
- 自転車で来る場合は、十分に交通安全に気をつけ、「きめられた場所にきれいに並べること」、「カギを必ずかけること」を守りましょう。

8月の主な予定

11	日	山の日
12	月	振替休日
13	火	学校閉庁日~16日
15	木	諸費納入日
26	月	2学期始業式 交通安全街頭指導(~28日)
27	火	児童会⑥ SC来校 読み聞かせ4年 人権教育ワークショップ(18:00~)
28	水	ALT来校
30	金	読み聞かせ5年 フッ化物洗口



9月の主な予定

2	月	参観日(3・4年) 4年レク
3	火	クラブ⑦ 読み聞かせ6年
4	水	参観日(1・2年) 特別日課 2年レク
5	木	参観日(5・6年) 6年レク つどい
6	金	お弁当の日 フッ化物洗口 スクールコンサート 読み聞かせ1年
10	火	クラブ⑧ 読み聞かせ2年 SC来校
11	水	ミュージカル鑑賞教室
12	木	避難訓練②
13	金	フッ化物洗口 読み聞かせ3年
16	月	敬老の日
17	火	クラブ⑨ 諸費納入日 読み聞かせ4年
18	水	外国語サポーター来校
19	木	4年アイヌ民族音楽会(体育館)
20	金	読み聞かせ5年 フッ化物洗口
22	日	秋分の日
23	月	振替休日
24	火	児童会⑦ 読み聞かせ6年
25	水	部活動見学 消防出前講座3年
26	木	秋の街頭指導 ALT来校
27	金	フッ化物洗口 読み聞かせ1年
30	月	前期通知表配付 学芸会特割開始

8月15日(木)は、諸費納入日です。準備をよろしく願います。